

照陽ヶ丘



「ねばり」を他の言葉で表すと「根気」とか「意志」という言葉にあたる。同じ方向を示す言葉であるけれども、よく吟味するとそれぞれの趣が違っている。ひとつの仕事を上上げる場合、これを仕上げるという決意は「意志」という言葉が最もふさわしい。しかし実際に中断しないで続けて行くには「意志」でもいいが「根気」という方がよりふさわしい。ところが人がひとつの仕事を始めたらそれを仕上げるまでに、大体三度くらい危険がある。三割から五分五分やったところで、飽きがかかることがある。この第一の関所を突破するには「意志」という言葉が一番ふさわしい。次に六割から六割五分あたりになると、へたってくる。今度のへたりは前よりひどいのが常である。この第二の関所になると心身ともに疲れているので、七、八割の人はへたりこんでしまう。そこでその際立ち上がるのは「意志」とも言ってもいいが、「根気」という方がもう少しが実感に近い。そこで「根気」を出して第二の関所を乗り越えたが、また仕事が一息つきたくなくなる。でもそこで一息

ついてしまったのでは仕事は成就しない。「ねばり」という言葉が独特の意味を持ち、その特色を發揮するのはまさにこの第三の関所においてである。富士山登山で言えば胸突き八丁というところで、山頂を眼前にしながらか心身共に疲れ果て仕事の進みはすこぶる遅くなる。エネルギーの一滴さえも残っていないという中から、大猛勇心を奮い起こしてまだ残っているエネルギーをしばらく出して、最後の目標ににじりにじって近寄っていく。これが「ねばり」というものの持つ独特の特徴である。「ねばり」というものこそ仕事を完成させるための最後の秘訣であり、人間としての価値も最後の土壇場でこのねばりが出るか否かによって決まると言ってもいい。百人中九七、八人までが投げ出すときただ一人ねばり抜く力こそついに最後の勝利を占めるのである。」と。

四月からNHKで「新プロジェクトX」挑戦者たちが始まり、毎週楽しみに見えています。旧シリーズからのファンであり、授業でも映像をよく使っていたことを思い出します。この番組の主人公に共通するのはまさに森信三先生のように「意志、根気、ねばり」などと改めて感じています。冒頭の生徒アンケートで四割近い生徒が粘り強くやり抜いていると肯定的に自己評価したことは、生徒の意識としてはかなり高い数値ではないかと思つたところです。

最後に森信三先生は「現実の人生そのものの上に發揮できないようでは、まだ十分とは言いがたい。この点諸君の深く工夫のあらんことを切望して止まない。」と講義を締めくくられたいました。生徒達のこれからのねばりと工夫に期待したいところです。

参考 「修身教授録」 森 信三

第75回体育大会の開催について

- 5月11日(土)、体育大会を次の通り実施致します。
- 1 日時 令和6年5月11日(土) 9:00~12:00
雨天の場合 12日(日)に順延
 - 2 場所 和庄中学校グラウンド
 - 3 確認事項
 - (1) 駐車場の準備はできませんので、自家用車で来校はご遠慮ください。
 - (2) 一般観覧席は、スタンドです。
 - (3) 来賓席と敬老席はテントをご用意しています。受付を、グラウンド北側の門に設置しておりますので、お立ち寄りください。
 - (4) 今年度は午前中のみ開催です。
 - (5) トイレは管理棟1階をご利用ください。



令和6年度呉市民スポーツ大会

卓球	女子団体A級	第3位
	男子団体A級	第3位
野球	和庄・音戸中	5-2 安浦中
	和庄・音戸中	1-6 白岳中 2回戦敗退
バスケットボール	和庄中	78-29 宮原中
	和庄中	66-32 阿賀中
	和庄中	52-62 横路中 5~6位
ソフトテニス	男女個人戦	2回戦敗退
	男子 優勝	山下優心君ペア(KUREX)
陸上	女子走幅跳	第5位 久保 亜子さん
	同	第7位 井町友理奈さん

呉地区春期団体リーグ戦

卓球	女子A級	第3位
	男子B級	第3位

照陽ヶ丘日記（4月）



令和6年4月10日(水)
1年生へ向けての部活動紹介を行いました。各部の先輩達が部活動の楽しさ、やりがいについてしっかりとアピールしていました。1年生の本格的な活動は22日から始まりました。



令和6年4月12日(火)
朝の8時50分から8時までの間、生徒による早朝ボランティア活動を行いました。この時期新芽が出ることで落葉が激しく、北門付近は毎日枯れ葉が積もっています。生徒達が綺麗に掃いてくれることで、登校した生徒や来校者が気持ちよく通ることができています。



令和6年4月13日～
呉市民スポーツ大会が開催され多くの生徒が出場しました。今年度より大会の名称が「呉市民大会」から「呉市民スポーツ大会」に変更となり、主催者も呉市体育協会から呉市スポーツ協会と変わりました。



年度末から年度初めと慌ただしいなかで、十分な練習ができていませんでしたが、今持てる力を出しきって闘うことができていました。この大会での反省を受けて、6月の市総体までしっかりと調整をしていって欲しいですね。



令和6年4月26日(金)
授業参観・PTA総会・部活懇談会を実施しました。授業参観には101名の保護者が来校され久しぶりに賑やかな参観となりました。続くPTA総会にも68名の保護者が残って下さり、無事総会が成立し、全ての議案が承認されました。



- 5月の主な行事予定
 5/11(土) 体育大会
 16(木) 学校関係者評価委員会
 20～21 中間試験
 27(月) 市総体壮行式、1年内科検診
 28(火) 2年内科検診
 29(水) 3年内科検診
 31～6/2 呉市中学校総合体育大会
 6/1(土) 吹奏楽実技講習会(1年)

ものを作り遂げるの
 は我慢がいる。
 耐えがたい痛みで
 も、絶えねばならない
 こともある。
 神永 昭夫